



VOL Gottfried Peyr SM

1939 - 2025

Gott, unser Vater, hat unseren Bruder Gottfried Peyr SM am 12. Mai 2025 im 86. Lebensjahr und im 69.Jahr seines Ordenslebens zu sich gerufen.

Gottfried Peyr wurde am 23. Oktober 1939 in Rainbach bei Freistadt geboren.

Nach der Volksschule besuchte er die Hauptschule im Marianum, wo er die Marianisten näher kennen lernte und in das Postulat eintrat. 1956 legte er nach dem Noviziat die zeitlichen Ordensgelübde ab. 1962 band er sich durch die Ewigen Gelübde ganz an die Gesellschaft Mariä.

Die Aufgaben und Tätigkeiten, die Herr Peyr ausübte, waren stets vielseitig und fordernd: Hauptschullehrer, Verwalter, Superior der Kommunität, Betreuer vieler Schüler-Faustballmannschaften und Schriftleiter unserer Zeitschrift "Marianisten". Innerhalb der Ordensgemeinschaft war er Vizeprovinzial, Novizenmeister und Provinzverwalter. An den wichtigen Generalkapiteln 1981 (Linz) und 1991 (Dayton, Ohio) und an der Versammlung der Oberen in Nairobi (1994) nahm er als Vertreter unserer Provinz teil.

Den nötigen Ausgleich fand er im Sport, im Chorgesang und in der Geselligkeit im Kreis seiner Kollegen, Mitbrüder und Freunde.

Nach seiner Matura 1960 an der Lehrerbildungsanstalt im Marianum Wien wurde er nach Fulda gesandt. Nach drei Jahren an der Albertus-Magnus-Schule in Wien kam er 1965 an das Marianum Freistadt. Gleichzeitig übernahm damals Friedrich Pachinger die Leitung der Schule. Beide waren damals Säulen des Marianums geworden. Sie haben die Schule mit klarer Vorstellung ausgebaut und zügig modernisiert. Im letzten Jahrzehnt hat er als Verwalter die nötigen Mittel für einige neue Klassenräume und einen Sportplatz bereitgestellt.

Die vielen Erneuerungen und Einrichtungen des Marianums zeugen für Weitblick und Aufgeschlossenheit.

Bei Gottfried Peyr wusste man, woran man ist. Trotz der Vielzahl und Unterschiedlichkeit seiner Verpflichtungen, blieb er ein besonnener Mensch. Sein ausgewogenes Urteil war besonders im Marianum und unter uns Marianisten sehr geschätzt.

Im Namen der Region danken wir Gottfried Peyr für seine gediegene Arbeit, seine brüderliche gesellige menschliche Art und die gesunde religiöse Haltung als Marianist.

In den letzten Jahren machten ihm gesundheitliche Probleme sehr zu schaffen. Da er einer sorgfältigen Pflege bedurfte, übersiedelte er am 10. Jänner 2025 in das Seniorenheim der Franziskanerinnen in Rainbach, wo er freundlich aufgenommen wurde. Er verstarb am 12.Mai 2025 im Krankenhaus Freistadt.

Wir beten für ihn am Montag, 19.05.2025 um 18.00 Uhr in der Pfarrkirche Freistadt.

Der Begräbnisgottesdienst findet am **Dienstag, 20.05.2025 um 14.00** Uhr in der Pfarrkirche Freistadt statt. Anschließend ist die Beisetzung im Grab der Marianisten am Freistädter Friedhof.

Geschwister und Verwandte des Verstorbenen Marianisten der Region Österreich-Deutschland